

# Empresas piden combatir subversión en Honduras

Tegucigalpa, 11 enero (AP). El nuevo presidente de la Federación de Entidades Privadas de Centroamérica (FEDEPRICA), Fernando Lardizábal Guilbert, electo hoy, instó a sus colegas a luchar contra los sectores izquierdistas porque "pretenden destruir nuestra libertad por medio de la violencia".

Lardizábal Guilbert dijo que "los empresarios centroamericanos debemos adoptar una postura definida para combatir la lucha ideológica que nos afecta, a través de acciones solidarias que tiendan a preservar la paz y la democracia".

Lardizábal Guilbert, hondureño de 48 años, fue electo por unanimidad de votos en la decimooctava reunión anual de FEDEPRICA, a la que asistieron numerosas delegaciones empresariales de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica. Sustituye en el

## Renuncia el ministro de Hacienda en Israel

Jerusalén, enero 11 (Latin-Reuters). El ministro israelí de Hacienda, Yigael Hurvitz, renunció hoy tras un áspero debate del gabinete, pero el gobierno del primer ministro Menajem Begin permanecerá en funciones por lo menos durante un día más.

Un vocero gubernamental dijo que mañana, en otra reunión del gabinete,

se haría un último intento para mantener en el poder a la coalición de Begin.

La crisis surgió a raíz de una disputa acerca de si debía abonar a los maestros israelíes un reajuste prometido en 1980.

El ministro de Educación Zevulun Hammer, quien había amenazado con renunciar si no se cumplía con el compromiso.

Pasa a la página 15

## Acusan a legisladores británicos en Kabul

Nueva Delhi, enero 11 (AP). Rebeldes afganos en la capital de Kabul formularon la acusación de que la visita de tres miembros del Parlamento Británico forma parte de una conspiración soviética, que pretende demostrar que la vida en Afganistán se desenvuelve normalmente, según una versión difundida aquí hoy.

Antes y después del arribo de los legisladores, que llegaron a Kabul el jueves último, aparecieron en los

muros de la capital las "cartas nocturnas", los ya conocidos carteles impresos por los rebeldes, indicó la información de una fuente que en el pasado resultó ser fidedigna.

Esos carteles, que aparentemente representan a todos los principales grupos rebeldes en la capital afgana, dicen que los británicos serán agasajados a todo tren, y que sólo se les permitirá ver lo que el régimen del presidente Barbrak Karmal, respal-

Pasa a la página 15

cargo al guatemalteco Edmundo Nane.

Lardizábal Guilbert señaló que la reestructuración del Mercado Común Centroamericano, desestabilizado en 1969 por una breve guerra entre El Salvador y Honduras por cuestiones fronterizas y demográficas, "puede contribuir a mediatizar los problemas de la región".

"Sin embargo, esa integración ahora debe efectuarse dentro de un nuevo concepto de participación de las naciones centroamericanas a fin de resolver con prontitud los graves problemas económicos que enfrentamos", declaró.

Informó, asimismo, que durante las discusiones los dirigentes empresariales del área acordaron cooperar con los gobiernos para encontrar sustitutos al petróleo, cuya importación ha debilitado las economías de los países centroamericanos.

## Ejército iraní entra en Irak

Beirut, 11 enero (AP). Irán afirmó hoy que sus fuerzas entraron en territorio de Irak por primera vez en la guerra del Golfo Pérsico y arrollaron varios puestos del enemigo en una contraofensiva de una semana.

Irak dijo a su vez que el

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**MUERE ACTOR.** Nueva York, enero 11 (AP). Foto de archivo de 1972 del actor Richard Boone, fallecido ayer.

## Fallece actor Richard Boone

San Agustín, Florida, 11 enero (AP). El actor Richard Boone, recordado por su actuación como protagonista de la serie televisiva sobre el lejano oeste "Have gun, will travel", falleció anoche a los 63 años.

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**RENUNCIA.** Jerusalén, enero 11 (AP). Yigael Hurvitz, ministro de Hacienda renunció del cargo hoy, colocando al gobierno de Menajem Begin al borde del colapso.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**HUMORISTA.** Munich, Alemania Occidental, enero 11 (AP). El humorista de Múnich Karl Valentin entrega ayer en Múnich al director y actor Peter Ustinov (derecha), el premio que lleva su nombre que se concede anualmente a la figura pública más ocurrente o humorística del año.

## Bases militares de E.U. amenazan Golfo Pérsico

Manama, Bahrein, 11 enero (AP). Los funcionarios árabes del Golfo Pérsico dijeron que la construcción de bases militares norteamericanas para proteger las vitales rutas petroleras hacia el Oeste podría crear una mayor amenaza a su estabilidad que la creciente influencia soviética en la zona o la guerra entre Irán e Irak.

La intensificación de la presencia norteamericana una década después del fin del gobierno colonial británico en la zona podría crear una cuestión política que un funcionario informó como "explosiva".

Altos funcionarios de Bahrein, una isla-estado estrechamente vinculada con Arabia Saudita y a menos 30 kilómetros de distancia, dijeron que las naciones del Golfo Pérsico exploraban la posibilidad de establecer un sistema de seguridad autónomo para la estrecha vía navegable de 960 kilómetros que conduce al Mar de Arabia y al Océano Índico.

Los funcionarios, que pidieron no ser identificados, se irrieron en recientes entrevistas que el Oeste podría contribuir con la asistencia a los estados del Golfo árabe en la coordinación de las compras militares, el almacenamiento de repuestos y el mantenimiento de sus nuevos elementos.

"Dudo que se llegue a ver algo por escrito, algo así como un pacto", dijo un funcionario, aun cuando Arabia Saudita, Omán y Kuwait sugirieron varios planes.

Un indicio del nuevo planteo de autodefensa fue la compra a principios de mes por Kuwait de ocho veloces embarcaciones de ataque a Alemania Occidental. Otro indicio, dijeron aquí los funcionarios, fue el envío por parte de los Estados Unidos de cuatro aviones de reconocimiento con radar a Arabia Saudita tras el estallido en septiembre de la guerra entre Irán e Irak.

## ONU trata una tregua guerra entre Irán-Irak

Beirut, enero 11 (AP). La guerra entre Irán e Irak se aproximó hoy a su decimoséptima semana, al tiempo que las Naciones Unidas redoblaban sus esfuerzos dirigidos a declarar una tregua y rescatar 70 barcos extranjeros inmovilizados en la región como consecuencia del conflicto.

Comunicados militares de los dos países musulmanes informaron de incesantes combates con intervención de fuerzas paracaídas en la provincia iraní de Khuzestán conquistada por Irak, y en las alturas de Gilán Gharb en el oeste del país, en el sexto día de la contraofensiva iraní.

El Secretario General

del organismo mundial, Kurt Waldheim, enviará el martes a Bagdad a su enviado especial, el ex primer ministro sueco Olof Palme, para que inicie un nuevo esfuerzo dirigido a llevar a la mesa de negociaciones a las partes beligerantes. Palme tiene previsto viajar el viernes de Bagdad a Teherán.

El vocero de las Naciones Unidas, Rudolf Stajduhar, expresó que Palme, cuyo viaje en noviembre no dio resultados, "continuará con los dirigentes de las dos naciones sus esfuerzos por poner fin al conflicto", que dura ya 111 días.

Stajduhar dijo que el Secretario General adjunto

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**INCENDIASE HOGAR.** Keansburg, Nueva Jersey, enero 11 (AP). Una gruesa cortina de humo surge ayer del edificio de dos pisos en esta ciudad que albergaba un hogar de ancianos y de retardados mentales, mientras cuadrillas de bomberos se esfuerzan por dominar las

llamas. En el siniestro murieron 21 personas mientras que otras 13 figuran como desaparecidas y se teme también hayan fallecido, atrapados entre los humeantes escombros.